

12 Stellen, Wiss. Mitarbeit, DFG-Graduiertenkolleg 3125

Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn, 01.02.2027–31.01.2031

Bewerbungsschluss: 17.09.2026

Marzia Templeton

(English version below]

Die Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn ist eine internationale Forschungsuniversität mit einem breiten Fächerspektrum. 200 Jahre Geschichte, rund 31.500 Studierende, mehr als 6.000 Beschäftigte und ein exzellenter Ruf im In- und Ausland: Die Universität Bonn zählt zu den bedeutendsten Universitäten Deutschlands und wurde als Exzellenzuniversität ausgezeichnet.

Das DFG-Graduiertenkolleg 3125 „Versöhnung und ihre Äquivalente im transkulturellen Vergleich“ sucht zum 01. Februar 2027 befristet bis 31.01.2031 gem. § 2 (1) WissZeitVG und in Teilzeit

12 Wissenschaftliche Mitarbeiter*innen (65%)

Das DFG-Graduiertenkolleg 3125 „Versöhnung und ihre Äquivalente im transkulturellen Vergleich“ verfolgt das Ziel, in interdisziplinärer und transkulturell synchron wie diachron vergleichender Perspektive Konzepte, Strategien und Praktiken der Konflikttransformation zu erforschen. Weitere Informationen finden Sie unter: www.reconciliation.uni-bonn.de.

Ihre Aufgaben:

- Erstellung einer Dissertation im Themenbereich des Graduiertenkollegs,
- aktive Mitarbeit vor Ort bei den Aktivitäten des Graduiertenkollegs im Rahmen des Studien- und Qualifikationsprogramms.

Ihr Profil:

- ein mit überdurchschnittlichem Erfolg abgeschlossenes wissenschaftliches Hochschulstudium (Master, Staatsexamen oder vergleichbar) vorzugsweise in den Fächern Alte Geschichte, Anglistische Literatur- und Kulturwissenschaft, Didaktik der Geschichte, Geschichte der Frühen Neuzeit, (Historische) Friedens- und Konfliktforschung, Islamwissenschaften, Judaistik, Kunstgeschichte, Kritische Museums- und Heritage studies, Neuere und Neueste Geschichte, Sozial- und Kulturanthropologie, Sozialwissenschaften, Rechtswissenschaft, Religionsphilosophie und Versöhnungsstudien,
- Interesse an interdisziplinärem Arbeiten,
- Englischkenntnisse mindestens auf dem Niveau B2 (C1, wenn die Dissertation auf englisch verfasst werden soll),
- Teamfähigkeit.

Wir bieten:

- hervorragende Möglichkeiten, eine fachlich ausgerichtete Dissertation in einem interdisziplinären und internationalen Umfeld anzufertigen,
- einen intensiven fachlichen und interdisziplinären Austausch,
- Möglichkeiten der internationalen wissenschaftlichen Vernetzung, etwa durch die Finanzierung eines mehrmonatigen Forschungsaufenthaltes im Ausland,
- ein strukturiertes Betreuungskonzept für das Promotionsstudium,
- ein umfangreiches, selbst mitzugestaltendes Studien- und Qualifikationsprogramm,
- ein kollegiales und familienfreundliches Arbeitsumfeld.
- betriebliche Altersversorgung (VBL),
- zahlreiche Angebote des Hochschulsports,
- eine sehr gute Anbindung an den ÖPNV durch die zentrale Lage in Bonn sowie die
- Möglichkeit, kostengünstige Parkangebote zu nutzen,
- Entgelt nach Entgeltgruppe 13 TV-L.

Die Universität Bonn fördert eine offene, wertschätzende und diskriminierungsfreie Hochschulkultur und setzt sich aktiv für Chancengerechtigkeit sowie Familienfreundlichkeit ein. Wir streben an, strukturelle Benachteiligungen abzubauen und die Vielfalt in Forschung, Lehre und Verwaltung zu stärken. Daher begrüßen wir alle Bewerbungen, unabhängig von ethnischer oder sozialer Herkunft, Geschlecht, sexueller Orientierung, Religion oder Weltanschauung, Behinderung sowie Alter.

Bewerbungen von Frauen sowie Menschen mit Schwerbehinderung und ihnen gleichgestellten Personen werden im Rahmen des Landesgleichstellungsgesetz (LGG) NRW und des Sozialgesetzbuchs (SGB) IX bevorzugt berücksichtigt.

Wenn Sie sich für diese Position interessieren, senden Sie bitte Ihre vollständigen und aussagekräftigen Bewerbungsunterlagen (Zeugnisse, Lebenslauf, 2-seitiges Motivationsschreiben, 5-seitige Projektskizze, Nachweis über Englischkenntnisse (kann ggf. bis zum Stellenantritt nachgereicht werden), Empfehlungsschreiben (kann bei Einladung zum Bewerbungsgespräch nachgereicht werden) bis zum 17.09.2026 unter Angabe der Kennziffer 2026/333 aus technischen Gründen ausschließlich in einer PDF-Datei per E-Mail an: ckrueger@uni-bonn.de.

Für weitere Auskünfte stehen Prof. Dr. Christine Krüger sowie alle anderen aus dem Team der Principal Investigators des Graduiertenkollegs gerne zur Verfügung. Informationen zum Graduiertenkolleg und der Gruppe der Antragstellenden und einer Liste mit Beispielen für mögliche Promotionsprojekte finden Sie außerdem unter www.reconciliation.uni-bonn.de. Die Auswahlgespräche werden in der ersten Oktoberhälfte stattfinden.

[English version]

The University of Bonn is an international research university offering a broad range of subjects. With a 200-year history, some 31,500 students, more than 6,000 employees and an outstanding reputation in Germany and abroad, the University of Bonn is one of the leading universities in Germany and has been awarded the status of a University of Excellence.

The DFG Research Training Group 3125, 'Reconciliation and its Equivalents in a Transcultural Com-

parison' is looking to fill the following position from February 1, 2027 on, a fixed-term contract until January 31, 2031 in accordance with § 2 (1) WissZeitVG:

12 Research Associates (65%)

The DFG Research Training Group 3125, 'Reconciliation and its Equivalents in a Transcultural Comparison', aims to investigate concepts, strategies and practices of conflict transformation from an interdisciplinary and transcultural perspective, employing both synchronic and diachronic comparative analysis. Further information can be found at: www.reconciliation.uni-bonn.de

Your tasks:

- Writing a doctoral thesis on a topic within the scope of the Research Training Group,
- active on-site participation in the Research Training Group's activities as part of the study and qualification programme.

Your profile:

- a university degree (Master's, State Examination or equivalent) completed with above-average results, preferably in the subjects of Ancient History, Art History, Critical Museum and Heritage Studies, Early Modern History, English Literature and Cultural Studies, (Historical) Peace and Conflict Studies, History and Culture of the Islamic World, History Education, Jewish Studies, Law, Modern and Contemporary History, Philosophy of Religion, Social and Cultural Anthropology, Social Sciences, and Reconciliation Studies,
- an interest in interdisciplinary work,
- English language skills at least at B2 level (C1 if the dissertation is to be written in English),
- the ability to work effectively in a team.

We offer:

- excellent opportunities to write a subject-specific doctoral thesis within an interdisciplinary and international environment,
- intensive academic and interdisciplinary exchange,
- opportunities for international academic networking, for example through funding for a research stay abroad lasting several months,
- a structured supervision framework for doctoral studies,
- a comprehensive study and qualification programme that you can help shape yourself,
- a collegial and family-friendly working environment,
- Remuneration in accordance with TV-L pay grade / Entgeltgruppe 14.

The University of Bonn promotes an open, respectful, and non-discriminatory academic culture and is actively committed to equal opportunity and family friendliness. We aim to eliminate structural disadvantages and to strengthen diversity in research, teaching, and administration. Therefore, we welcome all applications, regardless of ethnic or social background, gender, sexual orientation, religion or belief, disability, or age.

Applications from women and people with a documented severe disability (or equivalent status) will be given preferential consideration in accordance with the State Equality Act (LGG) NRW and Social Code (SGB) IX.

If you are interested in this position, please send your complete application (References, CV, 2-pa-

ge cover letter, 5-page project outline, proof of English language proficiency (may be submitted after the start of employment if necessary), letters of recommendation (may be submitted if invited to an interview)) to ckrueger@uni-bonn.de by September 17, 2026 with the application code 2026/333. For technical reasons, applications may only be submitted by email as a single PDF file.

Please do not hesitate to contact Prof. Dr. Christine Krüger or any other member of the team of principal investigators for further information. You can also find information about the Research Training Group and the group of applicants, as well as a list of examples of potential PhD projects, at www.reconciliation.de. The selection interviews will take place in the first half of October.

Quellennachweis:

JOB: 12 Stellen, Wiss. Mitarbeit, DFG-Graduiertenkolleg 3125. In: Arthist.net, 20.07.2026. Letzter Zugriff 21.07.2026. <<https://arthist.net/archive/53514>>.